



Katholische Kirche
in Oberösterreich

Pressemitteilung

Nr. 73 / 12. Juni 2023

Monsignore Edmund Kagerer verstorben

Edmund Kagerer, emeritierter Missionars-Pfarrer von Caico in Brasilien, ist am 9. Juni 2023 im 86. Lebensjahr in Caico in Brasilien verstorben.

Edmund Kagerer wurde am 2. September 1937 in Oberkappel geboren. Zuerst wollte er nach seiner Pflichtschule Buchdrucker werden, begann jedoch als Externist am Stiftsgymnasium Wilhering und anschließend an der Fernschule Privatgymnasium Dr. Roland in Wien im Fern- und Präsenzunterricht. Nach seinem Studium an der Universität Innsbruck und in Salzburg sowie am Lateinamerika-Kolleg der katholischen Universität Löwen (Leuven) in Belgien wurde er am 29. Juni 1967 im Mariendom Linz zum Priester geweiht.

Zunächst war er Kooperator in Peilstein und anschließend von 1967 bis 1969 Kooperator in Wels-St. Stephan. Von 1969 bis 1985 wirkte er als Missionars-Pfarrer in Caico Brasilien, wo ihm die drei Pfarren St. Josef, Timbauba und Sao Fernando übertragen wurden. 1985 war er für kurze Zeit Pfarrprovisor von Marchtrenk und danach von 1985 bis 1986 für seelsorgliche Dienste im Salzkammergut Klinikum Vöcklabruck tätig. 1986 wurde er zum Pfarradministrator von St. Johann am Wimberg bestellt, wo er bis 1988 wirkte. Ab 1988 war Edmund Kagerer als „Padre Edmundo“ wieder unermüdlich als Missionar für seelsorgliche Dienste in Caico / Brasilien bis zuletzt tätig. Durch seine Initiierung, Errichtung bzw. den Aufbau zahlreicher sozialer Einrichtungen hat er damit einen bleibenden Entwicklungswert hinterlassen.

Für seine Verdienste wurde ihm 2014 die Verdienstmedaille des Landes OÖ verliehen und 2017 wurde er zum Päpstlichen Ehrenprälat von Brasilien ernannt.

Msgr. Edmund Kagerer wurde bereits am 10. Juni 2023 in Caico beerdigt.

Foto honorarfrei © Andreas Reumayr, Missionsstelle
Monsignore Edmund Kagerer ist am 9. Juni 2023 verstorben.